
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 1 "CENTRO URBANO” 

 
VERBALE N. 3 - ANNO 2016 

 
 Il giorno 02.05.2016, alle ore 20.45, presso la sede del Quartiere in 
Cesena Corso Sozzi, 81, si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza Marcatelli Tommaso – presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri 

P BATTISTINI GIANLUCA P MILELLA FELICE 
P BRAY LUIGI AG PETRACCI MAURIZIO 

AG CAMPIDELLI ANDREA AG PISCAGLIA CRISTIAN 
AG DOMENICHINI DANIELE AG POLLARINI TOMMASO 

P GILETTO LAZZARO 
GIADA P ROSSI FRANCESCO 

P MARCATELLI TOMMASO // // 
 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 6 Consiglieri sui 13 
assegnati al Consiglio e sugli 11 deliberati dal Consiglio comunale, il presidente 
dichiara aperta la seduta. 
 

 



 
 
ORDINE DEL GIORNO: 

1. Approvazione verbale riunione precedente; 
2. Audizione di cittadini; 
3. Comunicazioni del presidente; 
4. Proposta di una nuova sede di Quartiere; 
5. Esiti Commissione “Assetto del Territorio, Arredo Urbano ed Ambiente”, del 19 

aprile scorso; 
6. Progetto Man e Videosorveglianza: eventuali segnalazioni e/o richieste di 

integrazione; 
7. Richiesta installazione parapedonali in via Giovanni XIII, angolo via Roverella: 

parere; 
8. Protocollo d’intesa progetto “CiviQu”: eventuali osservazioni; 
9. Programmazione iniziative/collaborazioni anno 2016: aggiornamenti; 
10. Varie ed eventuali. 

^^^^^^^^^^^^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO  
Viene approvato il verbale del Consiglio precedente (18 marzo). 
 
SECONDO PUNTO 
Sono presenti alcuni cittadini facenti parte del Comitato “ZuccheriVivo”, costituito il 19 
Aprile 2016 da residenti ed esercenti della zona dell’Ex-Zuccherificio. Il presidente lascia 
copia dello statuto e illustra brevemente le motivazioni che hanno spinto alla costituzione 
del Comitato. L’area in cui risiedono e lavorano presenta alcune criticità quali la scarsa 
manutenzione delle aree pubbliche, la presenza di persone senza fissa dimora o con 
problemi di integrazione sociale. Si tratta di problematiche conosciute e segnalate ai 
diversi uffici da tempo, alle quali comunque i cittadini provano a porre rimedio come 
possono. Consapevoli che le azioni dei singoli hanno effetto limitato, hanno dato vita a 
questo Comitato che, oltre a continuare a segnalare e vigilare sulla zona, vuole dare vita a 
iniziative concrete di promozione e riappropriazione degli spazi pubblici, coinvolgendo tutti 
gli attori. 
Il Comitato si rende disponibile alla piena collaborazione con le iniziative che potranno 
essere promosse dal Quartiere Centro Urbano, in particolare a quelle che saranno messe 
in atto con la Delibera di Giunta Comunale N°88 del 17.3.2016, avente ad oggetto 
“INTERVENTI STRAORDINARI PER RAFFORZARE LE FUNZIONI COMMERCIALI, 
SOCIALI, CULTURALI DI CORTE ZAVATTINI. APPROVAZIONE LINEE GUIDA PER UN 
PIANO DI AZIONI POSITIVE”, al fine di intercettare fondi da destinare alla valorizzazione 
di Corte Zavattini e Piazza Sciascia. 
Viene infine richiesto un impegno formale al Consiglio di Quartiere, al fine di reperire uno 
dei locali sfitti che saranno messi a disposizione dell’Amministrazione Comunale per lo 
svolgimento di attività culturali, sociali o sede delle attività del Consiglio di Quartiere. La 
presenza in zona Ex-Zuccherificio di un “presidio” istituzionale, oltre a rispondere 
pienamente ai dettami del bando che la Delibera di Giunta promuove, sarebbe un segnale 
concreto di vicinanza dell’Amministrazione ai residenti ed esercenti della zona. 
Prendono a questo punto la parola anche altri cittadini sottolineando come l’apporto del 
Comitato voglia essere propositivo e costruttivo, per supportare le azioni di rafforzamento 
dell’identità e di socializzazione nella zona in cui vivono. 



Il Presidente del Consiglio di Quartiere e altri Consiglieri, alcuni hanno anche partecipato a 
riunioni tenute nel mese di Aprile dal Comitato (Bray, Battistini e Milella), prendono la 
parola ringraziando i membri del Comitato di essere venuti in Consiglio a presentare le loro 
motivazioni e assicurano che ci saranno modalità di fattiva collaborazione alle iniziative 
che vorranno proporre. Il Presidente, al fine di prendere ancor meglio coscienza della 
realtà e delle problematiche dell’Area dell’Ex-Zuccherificio, propone di tenere entro l’estate 
un Consiglio di Quartiere in Corte Zavattini, trovando concordi i Consiglieri. 
Per quanto concerne una sede del Quartiere, presso Corte Zavattini, la vice Presidente 
ragguaglia il Consiglio e i cittadini presenti che è già stato preso in esame 
dall’Amministrazione comunale il trasferimento della sede dagli attuali locali della Barriera 
ad alcuni locali dell’Ex-Comandini (attuale sede Avis); tale trasferimento non avverrà a 
breve termine, pertanto una situazione “ponte” potrebbe essere pressa in considerazione 
presso Corte Zavattini. 
 
TERZO PUNTO 
Il presidente dopo un periodo di assenza per motivi personali formalizza il progressivo 
rientro nelle funzioni. A tal proposito, chiede ai Consiglieri di essere coadiuvato o sostituito 
per alcuni impegni istituzionali ai quali potrebbe essere impossibilitato a partecipare. Non 
potendo partecipare il 3 Maggio alla riunione del Collegio dei Presidenti ed al Comitato 
Q12 ed essendo impossibilitata anche la vice Presidente, si rende disponibile il consigliere 
Battistini. 
 
QUARTO PUNTO  
In linea con quanto detto al punto 2, i Consiglieri si esprimono favorevolmente circa la 
possibilità di richiedere all’Amministrazione comunale una collocazione della sede del 
Quartiere, anche se provvisoria, presso un immobile che sarà disponibile in Corte 
Zavattini, in attesa della sede definitiva presso il complesso Ex-Comandini (attuale sede 
Avis). 
(Segue lettera) 
 
QUINTO PUNTO 
Il consigliere Battistini, referente per la Commissione “Assetto del Territorio, Arredo Urbano 
ed Ambiente”, riferisce brevemente circa gli esiti della stessa che si è tenuta il 19 Aprile, 
avente all’ordine del giorno l’esame del progetto “MAN e Video Sorveglianza cittadina”, per 
quanto di competenza del quartiere, e il parere circa installazione di para-pedonali in via 
Giovanni XXIII, angolo via Roverella. 
Il progetto rete “MAN e Video Sorveglianza cittadina” è stato esaminato in base ai 
documenti reperibili sul sito internet comunale; il documento relativo al nostro Quartiere 
ricalca la presentazione powerpoint proiettata e commentata dall’Assessore Dionigi presso 
la sede del Quartiere Cesuola, il 14 Marzo scorso. Il nostro Quartiere sarà oggetto del 
primo lotto di intervento, insieme al Cesuola, e sarà servito dal “primo anello” di rete a fibra 
ottica che collegherà tutti gli edifici comunali, ovvero 8 sedi scolastiche, la sede di 
Quartiere, 6 diversi uffici comunali, la caserma dei Carabinieri e la caserma della P.M., 
inoltre è stata prevista l’installazione di 73 telecamere di videosorveglianza a presidio di 
edifici, assi stradali o incroci strategici. L’esame del progetto e delle planimetrie disponibili 
effettuato dalla Commissione “Assetto del Territorio, Arredo Urbano ed Ambiente” del 19 
aprile ha fatto emergere come vi siano diverse aree non provviste di impianti di video 
sorveglianza, ad esempio la zona del Ponte Vecchio, via Roversano, via Lugaresi e via del 
Tunnel; alcune zone centrali come piazza della Libertà e piazza Pia; nonché l’area Ex-



Zuccherificio, Ponte Europa Unita, Rotonda Panathlon, viale Europa, via Cavalcavia e via 
Zuccherificio. 
La richiesta di installazione di para pedoni in via Giovanni XXIII, all’intersezione con via 
Roverella, è stata presa in esame in Commissione senza che siano emersi elementi 
ostativi in quanto trattasi di elementi di protezione dei pedoni e utenti deboli.  
 
SESTO PUNTO 
In riferimento al progetto “Man e Videosorveglianza”, il Consiglio condivide alcune delle 
segnalazioni emerse nella Commissione di cui al punto precedente, escludendo via 
Roversano, via Lugaresi, Ponte Europa Unita, viale Europa, aggiungendo l’area dei 
Giardini Serravalle. Data l’assenza di alcuni consiglieri, altre eventuali richieste saranno 
esaminate al prossimo Consiglio. 
(Segue lettera) 
 
SETTIMO PUNTO 
Il Consiglio, anche a seguito di quanto emerso in Commissione, esprime parere favorevole 
all’installazione degli elementi para-pedoni. 
(Segue lettera) 
 
OTTAVO PUNTO 
Esaminato il protocollo d’intesa “CiviQu”, che è stato sviluppato dal Servizio Protezione 
Civile comunale, il Consiglio di Quartiere non ha nulla da segnalare. 
 
NONO PUNTO 
L’assenza del consigliere Piscaglia permetterebbe di aggiornare solo parzialmente l’elenco 
delle richieste pervenute, che sono state trasmesse comunque via email a tutti i consiglieri. 
Si rimanda al prossimo Consiglio l’esame dettagliato delle nuove richieste. 
 
DECIMO PUNTO 
Autorizzazione alla concessione della pedana dei Quartieri: il Consiglio autorizza 
l’Ass.ne Studentesca Universitari Underground all'utilizzo della pedana nelle date 
comunicate di venerdì 10 giugno e sabato 16 luglio. Anche se non di stretta competenza di 
questo Consiglio di Quartiere si raccomanda il rigoroso rispetto degli orari e il livello 
sonoro della manifestazione, al fine di tutelare la quiete dei residenti in area limitrofa. 
(Segue lettera) 
 
Tra le varie giungono poi alcune segnalazioni portate all’attenzione dei consiglieri da parte 
di cittadini, da inviare agli uffici competenti: 
- in via Serraglio viene segnalata la sosta non conforme di numerosi autobus in 
concomitanza delle manifestazioni teatrali che si tengono presso il complesso Ex-
Comandini; 
(Rilfedeur 251-2016) 
- in vicolo Stalle/vicolo Cesuola si segnala sporcizia nell’area posta al di sotto della scala 
di accesso all’ex Leon D’Oro (gruppo scultoreo Equilibristi). 
(Segue email) 
 
Non essendoci altri argomenti da discutere il presidente dichiara chiusa la riunione. 
^^^^^^^^^ 
La seduta è tolta alle ore 22,25 



Allegati: // 
Letto, approvato e sottoscritto. 
                il presidente 
               dott. Tommaso Marcatelli  


